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Compte-rendu 
Réunion du bureau du Conseil de Quartier Blanche Trinité 

Lundi 23 septembre 2024 
CPA Jacques Bravo (14-18 rue de la Tour des Dames) 

 
 
Présents : Charles ALOY, Pierre-David BAYLAC-MARTRES, Aymeric BEAUFORT LESGUILLONS, José COSIALLS, Jacques 
DELSAUT, Arnaud DESORTIAUX, Yoanne DUBOS, Isabelle FILZI DELAYE, Adrien FINET, Fiona FITZPATRICK, Catherine 
GROSBETY, Yann LE BARS, Hélène PICOLET, Raphaël POUPEL-FITZPATRICK, Mathilde PRIMAULT, Hedwige VLASTO, 
Françoise TOMASINI (coordinatrice des conseils de quartier) et Jean-Pierre PLAGNARD (élu référent). 
 
Excusés : Marie BOIT-BLANC, Valérie FLUNKERT CHRZAVZEZ, Richard HENWOOD, Paul LANGLACÉ, Marina 
MORGANTE, Isabelle SAINT JOHN WEBB.  
 
 
 

1. Point sur le budget participatif 
 

Il ne reste plus qu’une journée pour voter, la campagne de vote s’achevant ce 24 septembre au soir. Les résultats 
seront publiés début octobre sur le site www.mairie09.paris.fr.  
 
Jean-Pierre PLAGNARD revient sur les raisons du refus par les services de la ville, en juin dernier, de soumettre au 
vote le projet « Paris 9 en pleine forme » proposé par Yoanne DUBOS : l’expérimentation récente d’implantation 
similaire d’agrès au square d’Anvers-Jean-Claude-Carrière n’a pas été concluante (peu d’utilisation, dégradations) et 
les agrès ont dû être retirés, au profit finalement de tables de ping-pong.  
 
Le Conseil de quartier est invité à réfléchir aux projets qui pourraient être déposés dès le mois de janvier 2025. 
 
Plusieurs pistes sont d’ores et déjà évoquées : 
 

- Première piste : installer un marché alimentaire soit, de préférence, rue de la Trinité si les pompiers 
confirment qu’ils n’ont pas besoin de cet accès, soit place de Budapest. 
 La brigade des sapeurs-pompiers du 9e arrondissement va être contactée sur ce point.  
 
Note post-réunion : le Capitaine Martin indique que pour atteindre la rue de Clichy, un itinéraire de 
contournement existe, par rapport à la rue de la Trinité, via la place d’Estienne d’Orves. Toutefois, il faudrait 
s’assurer que, si le feu se déclenchait derrière l’église de la Sainte-Trinité, les stands alimentaires puissent se 
reculer rapidement pour laisser aux camions un passage suffisant et un accès aux façades, et pour que la 
grande échelle ait la place de se déployer. Par ailleurs, aucun stand ne pourrait être installé entre les rues 
Blanche et de Cheverus, cette portion de la voie étant particulièrement étroite. Le Capitaine Martin propose 
que des passages de camions soient organisés, pour que l’espace soit mesuré et la faisabilité du projet 
étudiée. 
 

- Seconde piste : exploiter l’espace de la place de Budapest, soit pour en faire un marché alimentaire si 
l’espace derrière l’église de la Sainte-Trinité n’est pas disponible et si des commerçants expriment leur 
intérêt, soit pour en faire un caniparc. 

 
 

2. Discussion autour de projets pour le second semestre 2024 
 
À titre introductif, le montant du budget restant pour 2024 est rappelé. 

http://www.mairie09.paris.fr/
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2.1. Fête de Noël 
 
Les membres présents souhaitent à l’unanimité qu’une fête de Noël se déroule le même jour que celui prévu par les 
Conseils de quartier Faubourg Montmartre et Anvers-Montholon, le 7 ou le 14 décembre prochain (la date précise 
reste à déterminer). 
 
La fête pourrait : 

- être coorganisée, et les coûts mutualisés, avec le conseil de quartier Opéra-Chaussée d’Antin s’il en est 
d’accord ; 

- être centralisée dans le square d’Estienne d’Orves ; 
- remonter le long de la rue de Clichy, si des commerçants sont prêts à la décorer, voire à y organiser des 

animations. 
 
Il est indiqué qu’une association de commerçants est en train d’être créée rue de Clichy.  Les commerçants 
concernés par ce projet d’association vont être contactés. 
Note post-réunion : le projet d’association est en pause pour l’instant.  
 
Par ailleurs, un documentaire sur la chorale Envie de chanter est en projet pour la période de Noël. Le directeur de la 
chorale, Marco Avallone, a proposé en amont de la réunion que la fête de Noël du quartier fasse partie du 
documentaire. L’idée est bien notée et sera rediscutée lors de la prochaine réunion de bureau en octobre. 
 
Enfin, des informations sont demandées sur les événements qui seront organisés à la même période dans 
l’arrondissement, dans un souci de bonne coordination (fête de la Saint-Nicolas vers le 6 décembre, distribution 
solidaire de cadeaux par la Croix rouge et par la Mairie du 9e…).  Un point sera fait lors de la prochaine réunion de 
bureau. 
 
2.2. Réunions publiques  
 
Le Conseil de quartier souhaite que soit prochainement organisée une réunion publique sur le bruit, en particulier 
celui causé par les terrasses de cafés et de restaurants.  
 
Jean-Pierre PLAGNARD rappelle que :  
- l’une des propositions du budget participatif consiste à déterminer le niveau sonore dans les rues à forte densité en 
terrasses ; 
- trois méduses captant le bruit sont d’ores et déjà installées dans le 9e, avenue Trudaine, place Georges Enesco et 
boulevard Poissonnière (les données en temps réel sont disponibles sur rumeur.bruitparif.fr). 
 
 

3. Questions et annonces diverses 
 
3.1. Inversion de la circulation rue Moncey 
 
Un vote est en cours jusqu’au 30 septembre sur l’inversion du sens de la circulation de la rue Moncey.  
 
Il est signalé qu’une telle inversion risquerait de reporter le trafic sur les rues de Calais et Vintimille.  Le point sera 
réévoqué lorsque les résultats du vote seront connus.  
 
3.2. Aménagements de la rue Saint-Lazare 
 
Dans le cadre de la concertation « Embellir Paris », des travaux d’aménagement de la rue Saint-Lazare ont été 
envisagés, des détails sur le projet sont demandés.  
 

https://rumeur.bruitparif.fr/
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Note post-réunion : le budget étant en attente, les travaux ne commenceront pas avant 2025 dans le meilleur des 
cas.  
 
3.3. Mise en place d’une zone apaisée autour de la rue de Clichy  
 
Des détails sont demandés sur les implications de la restriction de circulation mise en place rue de Clichy pour 
abaisser le trafic, la pollution et le bruit.  
 
Note post-réunion : il s’agit d’une restriction de la circulation à la seule desserte locale pour les rues indiquées en 
jaune ci-dessous. L’accès à ces dernières est réservées aux seuls riverains (habitants, employés, clients des 
commerces du secteur) sur présentation d’un justificatif (carte grise avec adresse, avis d’imposition, ticket de caisse, 
etc.) ainsi qu’aux véhicules de secours ou de service. 
Par ailleurs, le barreau ouest situé sur la place d’Estienne d’Orves est devenu une voie réservée aux bus. Les 
véhicules qui souhaiteraient rejoindre la rue de Clichy depuis la rue Saint-Lazare (de l’ouest) ou Mogador (du sud) 
doivent désormais faire le tour de la place par l’est (flèche rouge). 
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3.4. Difficulté à circuler et problème de propreté à l’heure du déjeuner 
 
Il est relevé qu’à l’heure du déjeuner, les trottoirs – notamment ceux des rues de Clichy et Saint-Lazare – sont si 
encombrés par les clients qui attendent et consomment leur déjeuner devant les commerces de bouche, qu’il est 
impossible pour les passants de circuler sans descendre sur la chaussée. L’attention est aussi portée sur le manque 
de propreté des rues à l’issue de la pause méridienne (papiers, mégots à terre…). 
 
Jean-Pierre PLAGNARD remarque que les deux équipages de police municipale affectés au 9e ne peuvent pas 
surveiller les quasi 180 voies de l’arrondissement entre midi et 14h. 
 
Dans un souci de sensibilisation, une réunion ou une Journée de la propreté pourrait être envisagée en coordination 
avec la DPE. 
 
3.5. Propreté devant le supermarché Diagonal au 53 rue de Clichy  
 
Des poubelles sont sans cesse déposées en plein air au coin du supermarché.  
 
Il est relevé que la végétalisation de la rue Pierre Haret a permis de mettre fin à des agissements similaires. La même 
solution n’est cependant pas envisageable rue de Clichy, non seulement hors sol parce qu’une armoire électrique est 
placée à ce niveau, mais aussi en pleine terre parce que la rue de Clichy a déjà été végétalisée à son maximum au vu 
des réseaux sous-terrains existants.  
 
Note post-réunion : une étude va être demandée à la Direction de la propreté et des eaux (DPE).  
 
3.6. Incivilités rue Catherine de la Rochefoucauld 
 
Des incivilités (bagarres…) ont régulièrement lieu rue Catherine de la Rochefoucauld (portion entre les numéros 6 et 
14 principalement).  Jean-Pierre PLAGNARD remonte le sujet au Groupe de partenariat opérationnel (GPO) qu’il 
rencontrera le 17 octobre prochain.  
 
 

4. Agenda 
 
La prochaine réunion de bureau aura lieu le 15 octobre 2024. 
 
 


